

CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES GILBERTO BOSQUES





RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



12 DE JULIO DE 2019

LIGHTS FOR LIBERTY ORGANIZA UNA VIGILIA EN PROTESTA POR LOS CAMPOS DE CONCENTRACIÓN EN ESTADOS UNIDOS



Fuente: AP

El día de hoy, la coalición estadounidense *Lights For Liberty*, conformada por organizaciones de migrantes, religiosos, intelectuales, defensores de derechos y libertades civiles y activistas, llevará a cabo una vigilia que busca terminar con los campos de concentración de migrantes en Estados Unidos. Inicialmente planificado como un movimiento a nivel nacional, *Lights for Liberty* ya tiene 544 eventos programados no sólo en los 50 estados de la Unión Americana, sino también en Australia, Canadá, Francia, Alemania, Irlanda, Israel, Italia, México, Países Bajos, Senegal, España, Suiza y el Reino Unido. Los voluntarios de los Cuerpos de Paz también están organizando un evento virtual para los estadounidenses que viven en todo el mundo. "A menos de que la gente los cierre, los campos de concentración siempre empeoran. Hoy son refugiados, mañana podrían ser musulmanes, periodistas, opositores políticos... Debemos rechazar enfáticamente un futuro construido sobre muros, drones y vigilancia...",

subraya la convocatoria. También hace un llamado "a toda la gente de consciencia a clausurar los campos de concentración en la frontera entre México y Estados Unidos mediante cualquier medio necesario no violento". Asimismo, convocan a una urgente "rebelión y resistencia" con todo tipo de acciones pacíficas y expresiones de protesta en las próximas semanas, desde vigilias, acciones encabezadas por la comunidad judía, acciones contra Gobiernos locales, empresas e instituciones que tratan temas relacionados con las autoridades de migración, entre otros.

Dailykos http://bit.lv/2XK8gGr; La Jornada http://bit.lv/2XK8gGr; La Jornada http://bit.lv/2XN5Jeq

POLÍTICA EXTERIOR

MÉXICO Y EL OIJ PRESENTAN PLAN DE ACCIÓN PARA JÓVENES

La Secretaría de Relaciones Exteriores, el Instituto Mexicano de la Juventud y el Organismo Internacional de Juventud, anunciaron conjuntamente la implementación de un plan de acción que tiene como prioridad la atención y generación de oportunidades para la población migrante, especialmente jóvenes y menores no acompañados en los estados del sur y norte de México. Este plan de acción contempla dos objetivos; el primero, articular con los estados fronterizos la formación y el fomento al desarrollo de capacidades; acciones de prevención y cuidado de la salud, así como el impulso de actividades deportivas y recreativas. El segundo objetivo es la promoción de la cooperación y concertación de acciones con los Gobiernos de El Salvador, Guatemala y Honduras a través de sus respectivas instancias Oficiales de Juventud para favorecer la atención y la generación de oportunidades a personas jóvenes y adolescentes migrantes.

Secretaría de Relaciones Exteriores http://bit.ly/2XN6yUy

FALLECE EMBAJADOR DE MÉXICO EN HAITÍ

El Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó del fallecimiento de Héctor Manuel Rodríguez Arellano, Embajador de México en Haití. A través de su cuenta de *Twitter* el Canciller escribió que lamentaba el fallecimiento del Embajador Rodríguez Arellano, destacando su "dedicación y lealtad". Cabe recordar que el Embajador Rodríguez Arellano presentó sus cartas credenciales como Embajador en Haití en junio de 2018. Durante su carrera diplomática fungió como Jefe de Departamento de la Dirección General de los Organismos Regionales Americanos de la Cancillería en 1989 y Representante Permanente Alterno ante la Organización Marítima Internacional, entre otros cargos.

Twitter http://bit.ly/2XHMmUc

AMÉRICA DEL NORTE

INICIARÁN REDADAS MASIVAS CONTRA INDOCUMENTADOS EN ESTADOS UNIDOS

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, informó que el próximo domingo 14 de julio iniciará redadas masivas en al menos diez ciudades del país para detener a inmigrantes indocumentados y sus familiares. Las operaciones las llevará a cabo el personal de la agencia de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés). Algunos funcionarios señalaron que ICE buscará primero a unos 2,000 inmigrantes que ya habían recibido órdenes de deportación. Entre las ciudades donde podrían ocurrir esas redadas se encuentran Chicago, Baltimore, Nueva

York, Houston, Los Ángeles y Miami. Por su parte, el Gobernador de Nueva York, Andrew Cuomo, sostuvo que su estado "continuará apoyando a todos los inmigrantes para asegurar que todos ellos tengan todas las protecciones que brinda la ley".

Excélsior http://bit.ly/2XMvOdJ

ESTADOS UNIDOS SANCIONA A LA CONTRAINTELIGENCIA MILITAR VENEZOLANA

El Gobierno de Estados Unidos sancionó a la Dirección General de Contrainteligencia Militar (DGCIM) de Venezuela, cuerpo de seguridad que tenía bajo custodia al Capitán Rafael Acosta cuando murió, según la oposición, por las torturas sufridas a manos de las fuerzas chavistas. El Departamento del Tesoro ha incluido en su "lista negra" de sancionados a la DGCIM, lo que implica el bloqueo de sus activos bajo jurisdicción estadounidense. Cabe recordar que el venezolano Rafael Acosta fue detenido el pasado 21 de junio por la Dirección General de Contrainteligencia Militar junto a otros seis uniformados por su presunta implicación en la protesta militar del 30 de abril con la que el Presidente de la Asamblea Nacional y autoproclamado Presidente Interino de Venezuela, Juan Guaidó, pretendía derrocar al gobierno de Nicolás Maduro.

Notimerica http://bit.ly/2X01ijL

EL PRESIDENTE NORTEAMERICANO ELOGIA A MÉXICO Y SE POSICIONA CONTRA CHINA

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mediante su cuenta oficial de *Twitter* resaltó el trabajo que México está desarrollando en la franja fronteriza para contener el flujo de migrantes, destacando que "a México le va bien en la frontera". Sin embargo, declaró estar decepcionado de China: "China nos está decepcionando, no han estado comprando los productos agrícolas a nuestros grandes agricultores que dijeron que harían. ¡Esperemos que empiecen pronto!". Cabe recordar que las negociaciones entre Estados Unidos y China para poner fin a la guerra comercial se reanudaron tras la reunión entre Trump y el Presidente del país asiático, Xi Jinping, al margen de la Cumbre del G20 celebrada en Osaka, Japón a finales del mes de junio.

Excélsior http://bit.ly/2XIPxuN

LOS PRINCIPALES CANDIDATOS DE LAS ELECCIONES DEL 2020 "SE ESTÁN ALEJANDO DEL CAMPO"

Las últimas cifras de recaudación de fondos demuestran que hay un nuevo nivel superior en las primarias presidenciales demócratas, en torno a cinco candidatos; Joe Biden, Pete Buttigieg, Kamala Harris, Bernie Sander y Elizabeth Warren, quienes han recaudado alrededor de 100 millones de dólares en los últimos tres meses. Juntos, comparten una gran mayoría de apoyo público. Ahora, los candidatos demócratas están preparados para invertir ese dinero tanto en sus campañas como en sus operaciones digitales. Cabe mencionar que la consolidación de los fondos demócratas en las primarias se hizo evidente esta semana, después de que Warren, Senadora de Massachusetts, anunciara el lunes que había recaudado 19.1 millones de dólares en el segundo trimestre del año. Asimismo, Buttigieg recaudó 25 millones de dólares; Biden, 21.5 millones de dólares; Sanders, 18 millones de dólares y Harris recaudó 12 millones de dólares en el mismo período de tiempo.

Político https://politi.co/2XMwr60

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL PRESIDENTE DE COLOMBIA ADVIERTE SOBRE CONSECUENCIAS A VENEZUELA SI RECIBE EN SU TERRITORIO A EX GUERRILLERO

El Presidente de Colombia, Iván Duque, afirmó que en caso de confirmar que el ex guerrillero de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Jesús Santrich, huyó a Venezuela, su Gobierno denunciará a ese país "internacionalmente". El Presidente Duque recordó que ningún país puede darle protección porque existe una orden de arresto por parte de la Interpol. El Mandatario colombiano defendió que Jesús Santrich "debe recibir el castigo más severo", por lo que abogó para que "el Gobierno, la Fiscalía y las Altas Cortes caminen en el mismo propósito". La Corte Suprema de Justicia de Colombia ordenó detener a Jesús Santrich después de que no acudiera a su cita el pasado 9 de julio en la Sala de Instrucción. El Fiscal General, Fernando Carrillo, declaró que el ex guerrillero "se ha burlado de la Justicia, de las víctimas y de aquellos que han creído en la paz". Por su parte, el Consejero Presidencial para el postconflicto, Emilio Archila, aclaró que "la mayoría" de los ex guerrilleros sí están cumpliendo lo acordado en el Acuerdo de Paz.

Notimerica http://bit.ly/2XLH4qG

FINALIZA CON ÉXITO LA TERCERA RONDA DE DIÁLOGOS ENTRE EL GOBIERNO DE VENEZUELA Y LA OPOSICIÓN

El Ministro de Comunicación e Información de Venezuela, Jorge Rodríguez, anunció que culminó con "éxito" la tercera jornada de conversaciones entre el Gobierno del Presidente Nicolás Maduro y la oposición que se realizó esta semana en Barbados. A través de su cuenta de *Twitter* el Ministro detalló que las conversaciones habían finalizado y las calificó como "un espacio para dirimir las controversias por vías constitucionales y pacíficas". Asimismo, reconoció el auspicio de Noruega y agradeció a la anfitriona, la Primera Ministra de Barbados, Mía Mottley, por su hospitalidad. El pasado 4 de julio el Presidente Nicolás Maduro aseguró estar dispuesto a la construcción de una mesa de diálogo permanente, a fin de lograr acuerdos entre su Gobierno y la oposición.

Notimerica http://bit.ly/2XKhnqC

LA CÁMARA BAJA DE BRASIL APRUEBA EL TEXTO PRINCIPAL DE LA REFORMA DEL SISTEMA DE PENSIONES

La Cámara Baja de Brasil aprobó el texto principal del proyecto de ley para reformar el sistema de pensiones del país, con el propósito de sanear las finanzas públicas. El proyecto de ley fue aprobado con 379 votos a favor y 131 en contra. El Presidente Jair Bolsonaro aseguró mediante su cuenta de *Twitter* que el país está "cada vez más cerca de llegar al cambio del empleo y la prosperidad". Asimismo, reiteró, como en otras ocasiones, que la reforma de pensiones es algo crucial para arreglar las finanzas públicas y reactivar la economía brasileña.

Notimérica http://bit.ly/2XN9Y90

4,800 COMISIONES POR LA PAZ SON INSTALADAS EN NICARAGUA

El Gobierno de Nicaragua reportó este jueves que aproximadamente 4,802 Comisiones de Reconciliación, Justicia y Paz fueron instaladas en el país para propiciar el diálogo entre los sectores de la población en el ámbito municipal, departamental y nacional, lo que permite la participación e inclusión de toda la población que desee sumarse a la iniciativa por el diálogo en Nicaragua. Durante la presentación del sexto informe, el Diputado Carlos

Emilio López, indicó que estas comisiones reiteran la importancia de la unidad como un elemento necesario para consolidar el crecimiento económico y social del país.

Telesurtv http://bit.ly/2XMw5xh

EUROPA

FISCALÍA DE MILÁN INVESTIGARÁ LOS PRESUNTOS FONDOS RUSOS RECIBIDOS POR EL PARTIDO DE SALVINI

La Fiscalía de Milán abrió una investigación sobre los presuntos fondos rusos recibidos por La Liga, el partido que lidera el Ministro del Interior italiano, Matteo Salvini. La investigación se ha abierto bajo la hipótesis de un delito de corrupción internacional y, según informa la agencia de noticias *AdnKronos*, ya se tomó testimonio a varias personas. Cabe mencionar que el "supuesto acuerdo" habría permitido a la Liga recibir un 4% del recorte de la venta de combustible de una empresa energética rusa a la italiana *ENI*, lo que habrían supuesto "decena de millones de dólares" para el partido. Por su parte, Salvini negó las acusaciones, mientras que el Primer Ministro Italiano, Giuseppe Conte, depositó su confianza en el Ministro Salvini. "Parto de un concepto y es el concepto de la confianza, lo encuentro fundamental", declaró.

Europa Press http://bit.ly/2XIPP4R

PARLAMENTO DE FRANCIA ADOPTA IMPUESTOS A LOS "GIGANTES DE INTERNET"

El Parlamento de Francia adoptó el impuesto a los "gigantes tecnológicos", lo que convierte a Francia en uno de los primeros países en gravar los ingresos de estas empresas. El texto fue adoptado luego de una votación en el Senado francés. El impuesto, que aportará 400 millones de euros en 2019 y 650 millones en 2020, se aplicará a unas treinta compañías, entre ellas Google, Amazon, Facebook, Apple, Meetic, Airbnb, Instagram, entre otras. El Ministro de Economía y Finanzas, Bruno Le Maire, subrayó: "creo sinceramente que podemos y debemos arreglar nuestras diferencias sin amenazas. Francia es un Estado soberano que decide sus propias disposiciones fiscales y continuará haciéndolo". Por su parte, el representante de Comercio Exterior estadounidense, Robert Lighthizer, declaró mediante un comunicado que a Estados Unidos le preocupa mucho que ese impuesto "se dirija de manera injusta a las empresas estadounidenses".

Deutsche Welle http://bit.ly/2XNa9Sy

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

DETIENEN A TRIPULACIÓN DE PETROLERO IRANÍ POR PRESUNTAMENTE VIOLAR SANCIONES DE LA UNIÓN EUROPEA

La Policía de Gibraltar detuvo al Capitán y al Primer Oficial del petrolero iraní "Grace 1" por supuestamente violar las sanciones de la Unión Europea sobre Siria. Asimismo, se llevó a cabo el registró e inspección del barco por la sospecha de que la embarcación podía estar transportando crudo a una refinería en territorio sirio. Además, los tripulantes fueron interrogados como testigos. Cabe señalar que el Fiscal General de Gibraltar consiguió el pasado

viernes ampliar el periodo de detención del "Grace 1" 14 días más. Por su parte, el Presidente de Irán, Hassan Rouhani, advirtió a Reino Unido acerca de las consecuencias por interceptar y confiscar el superpetrolero.

Europa Press http://bit.ly/2XLHg9o

CONSEJO MILITAR EN SUDÁN FRUSTRA INTENTO DE GOLPE DE ESTADO

El Consejo Militar de Sudán, órgano gobernante en ese país, anunció que frustró un intento de golpe de Estado militar. En este sentido, agregó que al menos 16 oficiales fueron arrestados. Dicha rebelión se produce luego de que este Consejo y los líderes del movimiento de protesta concluyeron un acuerdo para gobernar en conjunto. "Los oficiales y soldados del ejército y del Servicio Nacional de Inteligencia y Seguridad, algunos de ellos retirados, intentaron cometer un golpe de Estado", informó el General Jamal Omar del Consejo Militar. Además de los detenidos, se anunció que aún se buscan a más implicados. Por el momento no se han revelado mayores detalles. La semana pasada el ejército y los liderazgos de las manifestaciones masivas que derrocaron al Presidente Omar al-Bashir, acordaron gobernar al país conjuntamente durante los próximos tres años y hasta que se organicen elecciones.

Al Jazeera http://bit.ly/2JAjCYo

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA POBREZA SE EXTIENDE DE MANERA DESIGUAL A NIVEL MUNDIAL

De acuerdo con el último informe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la pobreza multidimensional está presente en todas partes, aunque su distribución es desigual tanto entre las distintas regiones como dentro de los propios países. El Índice de Pobreza Multidimensional de 2019 analiza, más que solo el ingreso monetario, cómo la pobreza es la experiencia de enfrentar carencias múltiples y simultáneas como la falta de acceso a servicios de salud, a un trabajo digno, violencia, entre otras. En este sentido, el reporte reveló la desigualdad existente entre los distintos países y regiones del mundo, así como en el interior de los países. Este documento contiene datos de 101 países estudiados donde 1,300 millones de personas viven en una pobreza "multidimensional", de los cuales 886 millones se encuentran en países de renta media y 440 millones en países de renta baja. Cabe mencionar que África Subsahariana y el sur de Asia concentran la mayor cantidad de personas en situación de pobreza, casi el 84.5%. Además, el índice muestra también la incidencia de la pobreza y destacó que alrededor de 500 millones de personas caen a la lista de pobreza extrema cada año.

ONU Noticias http://bit.ly/2XNbbhk

DIEZ CASCOS AZULES SON HERIDOS POR UNA BOMBA EN MALÍ

Al menos diez casos azules de la Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de Naciones Unidas en Malí (MINUSMA), han resultado heridos a causa de una explosión al paso de un vehículo en los alrededores de Kidal. La misión detalló a través de su cuenta oficial de *Twitter* que, entre los heridos hay cuatro de gravedad, sin pronunciarse sobre las nacionalidades de los cascos azules o dar otros detalles acerca del suceso. Cabe recordar que, el norte de Malí es una región convulsa con presencia de tropas francesas desde la revuelta tuareg de 2013, que rápidamente fue secuestrada por grupos yihadistas. Importante señalar también que hasta el momento ningún grupo ha reclamado la autoría del ataque.

Europa Press http://bit.ly/2XJVzv9



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES GILBERTO BOSQUES ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión Inés Carrasco Scherer Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración
David Hernández López
Darah Michelle Palafox Guerrero
Ernesto David Ramírez Martínez (Servicio Social)
Gabriela Yasmin Hernández Quintana (Servicio Social)

Julio de 2019



http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/